

### CÓRTESES.

#### SENADO.

La sesion se abrió el 26 á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana.

Se leyó y aprobó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario.

Dióse cuenta del dictamen de la comision mixta sobre el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud en la isla de Cuba.

Se dió tambien cuenta de haber sido remitidos por el Congreso dos proyectos de ley.

Se leyó el dictamen de la comision que entiende en el proyecto de ley sobre reforma de la electoral.

Se aprobaron definitivamente el proyecto de ley sobre el ferrocarril de Linares á Almería: concesion de tres suplementos de crédito al presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra, correspondiente á 1878-79; inclusion en el plan general de carreteras del Estado, entre las de tercer órden de la provincia de Búrgos, una de Traspaderne á Puentelarrá, el relativo al puente de Barceña y el de concesion de próroga para la terminacion del ferrocarril de Selgua á Barbastro.

El Sr. Perier pidió la palabra para formular una pregunta al ministro de Fomento.

El Sr. presidente manifestó que no podia concedérsela, por haberse entrado en la órden del día.

Orden del día para el jueves, si antes no es necesario celebrar sesion.

Los asuntos pendientes.

Se levanta la sesion.

Eran las tres menos veinte.

#### CONGRESO.

Abierta la sesion del 26 á las tres menos cuarto, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

El Sr. Posada Herrera esplanó su interpelacion sobre la ausencia de las minorias.

Empieza el orador pidiendo la vena del gabinete para dirigir una pregunta al presidente del mismo.

Me levanto—dice—á pronunciar un discurso con mas temor que la primera vez que hablé en este recinto.

Hace cuarenta años que me siento en estos bancos oyendo discursos en diferentes sentidos y en ocasiones graves.

Aírma que la ausencia de las minorias no responde á ningun fin político utilitario. ¿Qué son las minorias, pregunta, si no combaten al gobierno aqui? ¿Para que los envian los distritos?

### Noticias.

#### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—A consecuencia del fuerte temporal que viene reinando en las costas de Málaga, naufragó en la madrugada de anteayer frente á la punta del Morro, término de Torremolinos, una barquilla pescadora, pereciendo toda su tripulacion, sin que fuese posible prestarle el menor auxilio.

—Segun telegrama del gobernador civil de Granada de fecha de hoy, han llegado á aquella capital los generales Martinez Campos y Riquelme. Se hospedan en la casa que en aquella capital posee el último de los citados generales.

—Ha llegado á Barcelona el vapor *Maria*, procedente de Marsella, con el resto de los peregrinos que últimamente han visitado los Santos Lugares.

El mismo día que llegaron tuvo lugar en la iglesia de la Merced una solemne funcion de gracias, á la que asistieron todos los peregrinos.

—Dice el *Globo*:

«En algun circulo ministerial se sigue creyendo que el Sr. Cos-Gayon está indicando para ocupar muy en breve la cartera de Fomento.»

En todos los circulos ministeriales se viene indicando hace tiempo al distinguido é ilustrado subsecretario de Hacienda para ocupar un puesto en el gabinete.

—Cuando las minorias vuelvan á las Cámaras inaugurarán una campaña ruda de decidida oposicion al gobierno del Sr. Cánovas.

La minoria constitucional tomará la iniciativa por medio de uno de sus más elocuentes oradores, y seguirán los diputados cubanos, que tomarán como base de sus ataques al gobierno la aprobacion del proyecto de abolicion no acompañado de las reformas económicas. Los diputados radicales de aquella isia llevarán adelante lo espuesto en la carta que han remitido á sus comitentes, y de la que ya tienen noticia nuestros lectores.

Así lo dice un colega.

—Parece que el Sr. Saenz de Llera, ministro del tribunal de Cuentas del Reino, será nombrado senador vitalicio.

Con motivo de la vacante que quedará en aquel alto tribunal, se ampliará la anunciada combinacion de directores de Hacienda, figurando en ella, además de las personas que hemos indicado, el Sr. Maldonado Macanaz.

—Ha llegado á Málaga el archidu-

que Raniero, que probablemente se embarcará para Orán y recorrerá toda la Argelia.

—El diputado Sr. Alba Salcedo ha recibido varios telegramas de Andalucía felicitándole por sus discursos contra el sistema que para las calcinaciones se emplea en la provincia de Huelva.

—En todo el día de hoy quedará entregado en la escribania de Aguilar, del juzgado de primera instancia de Palacio, el dictamen emitido por los médicos forenses en vista del reconocimiento practicado en el regicida.

—A S. M. el rey han acompañado en la parada los capitanes generales de ejército señores marqués de Novallich, marqués de la Habana y marqués de Miravalles, y los directores generales de las armas.

—S. M. la reina, acompañada de la archiduquesa Raniero, en un landó descubierto, arrastrado por seis caballos, ha asistido á la parada militar.

—Se calculan en mas de cuatro millones de reales las pérdidas sufridas con motivo de las inundaciones en Cuevas de Vera, segun datos tomados por un colega de Almería.

—En varios pueblos del Alto Aragón se ha perdido por completo la cosecha de aceite á consecuencia de la intensidad del frio.

—Se esperan en Cartagena y procedentes del Ferrol, 50 fogoneros y 300 marineros para dotar á la fragata *Zaragoza*, que en breve se unirá á la escuadra de instruccion.

—A las ocho de la mañana del día 24 se declaró un violento incendio en la fábrica de fideos sita en la calle de Jardines, núm. 10, en Valladolid, siendo presa de las llamas todo el edificio, pues fueron inútiles cuantos esfuerzos hicieron las autoridades y los vecinos para impedir sus progresos. Parece que tres personas que habia dentro del edificio han sido puestas á disposicion del juzgado, pues á pesar de los golpes que se dieron no abrieron las puertas del edificio hasta que el fuego habia adquirido grandes proporciones. A las doce del día se extinguió sin que llegara á perjudicar á las casas contiguas.

—El concierto que se dará en Paris el 30 del corriente mes bajo el patronato de la reina doña Isabel, será á beneficio de los pobres parisienses y de los inundados de Murcia, Almería y Alicante. Por conducto bastante autorizado, podemos hoy asegurar que el espresado producto se aplicará íntegro á los pobres de Paris, y la mitad será di visible, por iguales partes, entre los inundados de Murcia de Sanlúcar de Guadiana.

—mos una inmensa satisfaccion

der dar esta noticia á nuestros olvidados hermanos de Sanlúcar.

—S. M. el rey ha asistido á las maniobras militares que han tenido lugar esta tarde en Carabanchel.

—Ayer tarde á la una se verificó la gran parada militar.

A las doce comenzaron á salir las tropas de sus cuarteles, y á las doce y media se hallaban ya en correcta formacion, por el órden siguiente:

Apoyaba la cabeza en la Cibeles el regimiento infanteria de la Princesa, y despues, y extendiéndose por el paseo de Recoletos, Fuente Castellana hasta el Hipódromo, se hallaban el primer regimiento de Ingenieros; regimientos de Infanteria de Mallorca, Sevilla, Canarias y Garelano; batallones de cazadores de Ciudad-Rodrigo, Arapiles, Puerto-Rico, Manila, y fuerza de la guardia civil.

A esta seguian el segundo regimiento de artilleria de Montaña, el primero montado de Ingenieros, el cuarto y sétimo de artilleria y los regimientos de caballeria del Rey, Reina, Montesa, Princesa y Pavia.

Todas estas fuerzas constituian dos divisiones de infanteria mandadas por los generales Ruiz Salaverria y Acellana, y cuatro brigadas mandadas por los Sres. Moltó y Coello de la rrienera, y Santelices y Castellvi de la segunda.

La de caballeria estaba al mando del general Jaquetot.

La linea estaba mandada por el capitán general de este distrito señor marqués de Estella.

A la una y cuarto próximamente se presentó en el paseo de Recoletos S. M. el rey, seguido de un brillante y numeroso estado mayor, compuesto de algunos capitanes generales de ejército, directores generales de las armas y jefe de su cuarto militar, así como de sus ayudantes de servicio.

Despues de revista das las fuerzas se verificó el desfile, que fué muy lucido, quedando altamente satisfecho S. M. del aire marcial, excelente disciplina y brillante instruccion de las tropas.

S. A. la princesa de Asturias y las infantas han presenciado la parada desde el pabellon de la junta superior consultiva de guerra.

Una comision de dicho cuerpo, compuesta de su presidente el general Jove y los gen

Juarez Negron y Socias recibió á SS. AA.

La junta superior consultiva tenia dispuesto un espléndido y delicado lunch.

A SS. AA. han acompañado las se-

— 670 —

—Por qué razon?

—Porque nosotros, aunque malvados y truhanes, como se nos titula, sabemos tambien observar y cumplir nuestra palabra empeñada, como las personas de honor, y he jurado guardar silencio.

—¿Y jurásteis tambien matarme?

—Ciertamente, y bien os consta que no ha dependido de la voluntad de Biscot el no llevarlo á cabo.

—Debe hacerle esa justicia.

—Cualquiera otro que no hubiera sido vos, tendria hace una hora sepultado en la garganta seis pulgadas de acero.

—Dicha ha sido para mi.

De seguro. Bien os consta que me ha repugnado siempre herir á personas desarmadas. Quise antes de hacerlo convencerme de la clase de hidalgo con quien me entendia, y os reconocí entónces; á esto se debe vuestra salvacion.

—Pues qué, ¿la persona por cuya cuenta obrábais, no os dijo mi nombre?

— 671 —

—Nunca. A saberlo, me hubiera yo encargado de una mision semejante?

—Eso me admira verdaderamente despues de la mala pasada que os jugué en Carpentras.

—Siempre me agradásteis; y esa mala jugada, lejos de disminuir mi estimacion hácia vos, aumentóla. Me acordaré mucho tiempo de la sorpresa que senti, al despertar, cuando al apercibirme de vuestra falta, observé sujeto en la espina de unas brezas, el papelito en el que escribisteis vuestra despedida. Contenia solo dos renglones y aun conservo de memoria los términos de su redaccion.

—¿De veras?

—Decian así: «He comido vuestro pan, he dormido bajo vuestro techo; os perdono el daño que me habeis causado, y nunca revelaré cosa alguna de lo que he visto.» Al final aparecia vuestra firma: «Hec-

— 674 —

—¡Ah! se ha convertido en devoto!... Apoderose de él un sargento de villa, y fué conducido al convento del monte San Bernardo, donde falleció al fin en el ejercicio de sus religiosos deberes. Ya sabeis el refran: Cuando el diablo llega á viejo...

—Se hace fraile.

—Precisamente.

—Y bien, hermano Juan, vos que habeis principiado por donde el diablo acaba, terminareis del mismo modo que Turco ingresando en alguna honesta y santa mansion?

—Lo pongo en duda, señor marqués. Mientras tanto, he preferido ser funcionario público.

—¡Vos, funcionario!...—esclamó Hector sorprendido.

—¿Y por qué no? Lo que es bueno á los 20 años de edad, no conviene á los cuarenta. Iba ya envejeciendo y la vida errante sonreia poco á mi imaginacion entregada.

— 667 —

provistos sus bolsillos, llegará á Paris sin tropiezo de ninguna especie.

—Eso me tranquiliza del todo.

—¿No os parece que nos semejamos en este momento á Nisús y Enyarte, saliendo de incógnito del campo de Turnus?

—Permitidme esperar que nuestra expedicion tenga un desenlace diferente.

—Cuento con ello... el amor de la tradicion no llega al extremo de querer sacrificarse... Proseguid desempeñando el papel de Biscot por ahora,—no es muy difícil,—solo exige silencio; Biscot es callado, hasta mudo por naturaleza; llegaremos antes de amanecer á Paris; yo figuraré comunicaros una órden, y entónces os marchais donde mejor os plazca.

—Si pudiera irme desde luego...

—De ningun modo; vuestra falta tan pronto pudiera esciar las sospechas de mis sabueso. El





